

## PROFESSEUR VALÈRE BIENFET

(8 SEPTEMBRE 1920 – 29 AVRIL 2008)

## Résumé des étapes de la carrière académique du Professeur Valère Bienfet

Le Professeur Valère Bienfet, né à Biévène le 8 septembre 1920, a été diplômé Docteur en Médecine vétérinaire en 1943.

Le 1 mars 1949, Il est entré comme assistant à la Chaire de Pathologie générale de l'Ecole de Médecine vétérinaire de l'Etat à Cureghem. Il est promu chef de travaux le 1 mars 1953, nommé chargé de cours le 30 mars 1957 et promu professeur ordinaire le 1 octobre 1960.

Il a été admis à la retraite le 1 octobre 1985.

## Hommage du Docteur Henri STEVENS

Mon cher Valère.

On te croyait immortel mais on s'est malheureusement trompé. Car, depuis le temps que tes cheveux étaient blancs, on ne t'a jamais imaginé autrement que sous ton auréole neigeuse. Tu en jouais d'ailleurs très habilement quand, en dernier argument d'une discussion animée, tu sortais ton coup de Jarnac en disant: "Par respect pour mes cheveux blancs!".

Et te voici, ce matin, obligé d'écouter sans pouvoir répliquer, sans avoir le dernier mot.

Tu disais de quelqu'un dont tu estimais les qualités au-dessus de celles des autres, " C'est un grand!". Eh bien, Valère! Tu étais un très grand, tu étais brillant, tu étais un excellent professeur qui a appris à réfléchir à tous tes étudiants pour qu'un examen clinique conduise au diagnostic le plus précis possible. Et nous t'en remercions.

Je ne parlerai pas de ta carrière scientifique, laissant à de plus qualifiés que moi le soin de la détailler dans une revue professionnelle. Je soulignerai simplement quelques étapes des 37 années de "ce long chemin que nous avons parcouru ensemble" comme tu le disais.

C'était au début de l'année 1971. Une turbulente Chambre Syndicale des Médecins Vétérinaires, fille sans doute d'un mai 68, avait bousculé une organisation professionnelle moribonde pour créer l'Union Syndicale Vétérinaire Belge (USVB) dont tu fus le président fondateur. Tu y as mené les troupes et j'ai suivi avec l'intendance

Nous avons participé à la création de la Fédération des Vétérinaires Européens (FVE) succédant au Comité de Liaison. Tu en devins le président.

Nous nous sommes également retrouvés à l'Ordre Francophone des Médecins Vétérinaires dont tu fus président.

Dans le cadre de l'USVB, nous avons parcouru la Belgique du nord au sud pour la Journée Nationale Vétérinaire où, lors du banquet, tu t'asseyais à la droite de l'invité d'honneur, toujours un ministre, et tu fixais ta chère épouse à sa gauche, mais la pauvre Jessie n'en demandait pas tant! C'était cependant de bonne guerre pour te permettre d'entretenir le ministre des problèmes vétérinaires sans être interrompus dans votre conversation.

Nous avons parcouru l'Europe pour les Assemblées Générales de la FVE.

Je mentionnerai tout spécialement la ville de Londres, en octobre, où tu déambulais sans ton cher parapluie, alors qu'en Grèce, lors d'un Congrès Mondial Vétérinaire à Salonique, en plein mois d'août, tu le brandissais comme un étendard!

Je rappelerai ta conversation, à Avignon, avec Alasdair Steele-Bodger, professeur à Cambridge. Celui-ci susurrait ses "I think" comme s'il suçait un bonbon fondant, tandis que toi, tu assénais tes "I Tink" qui résonnaient comme un marteau sur l'enclume. Cela n'a pas empêché Steele-Bodger d'obtenir ton élection d'"Associé d'Honneur" du Royal College of Veterinary Surgeons britannique.

Mais pourquoi ne pas sourire malgré notre tristesse d'aujourd'hui? Parce que, Valère, tu aimais rire. Je te verrai toujours devenir hilare et rouge comme une écrevisse à l'annonce que j'avais une blague à raconter, laquelle tu oubliais d'ailleurs très vite, si bien qu'en la racontant à nouveau quelques jours plus tard, tu en riais tout autant.

J'ai dit, au début, que tu avais été "un grand" au cours de ta longue vie. Tu as été "un grand" dans tes derniers moments, stoïque en cachant tes souffrances et même, têtu comme une mule, en refusant parfois tes médicaments!

Je vais maintenant te dire, mon cher vieil ami, ce que des générations de vétérinaires n'ont jamais osé te dire: "PROFESSEUR VALERE BIENFET, NOUS VOUS AIMIONS BIEN!"

Dr Henri Stevens Cureghem 1960